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Aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois mil e quatorze, no próprio do 
Legislativo, no Centro Cívico, é realizada a SEPTUAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Segunda Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite 
da Silva (Eduardo Leite), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Às quinze horas e vinte e cinco minutos, o Vereador 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) assume a presidência e declara aberta a 
sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 69ª 
Sessão Ordinária e da 7ª Sessão Extraordinária, realizadas em 25 de novembro de 2014; e 
da 36ª Sessão Solene, realizada em 19 de novembro de 2014. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1185/14 (13446) Resposta à Cota 
36/2014, referentes ao PLCM 130/14, que visa a denominar o Centro de Atenção 
Psicossocial da Vila Tibiriçá como “CAPS Joaquim Avamilano” [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 1230/14 (13447)Resposta à Cota n. 37/2014, referente ao PL CM 132/14, 
que visa a denominar Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) Isac Soares da 
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Cruz, o equipamento sito na Avenida São Paulo, 116/150, Cidade São Jorge [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]; 1504/14 (13448) Encaminha PL 76/2014, que dispõe sobre a 
autorização ao Semasa para abertura de crédito adicional, no valor de R$1,600 milhão (um 
milhão e seiscentos mil reais), e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DE FINANÇAS]; 1399/14 (13451) Resposta à Cota 41/2014, referente ao PL 69/2014, que 
desafeta área da categoria de bem de uso comum do povo para a categoria de bem 
público dominial e autoriza alienação de bem imóvel [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 1505/14 (13521) Encaminha PL 79/2014, que dispõe sobre a concessão de 
gratificação para os que exercem o cargo de motorista, com atribuição de condutor de 
veículo terrestre de urgência [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS]. 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (13456) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
OAB (13457) Convite para o 1º Encontro de Mediadores e Conciliadores Voluntários da 
OAB Santo André, no dia 10/12/2014, quarta-feira, às 19:00h [CIENTE. COM VISTAS À 
PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 483/13 (13417) Indicação para demarcar com pintura de solo a parada de 
ônibus localizada em frente ao n. 3732 da Rua Carijós, Jardim do Estádio; 548/13 (13418) 
Indicação para implantação de sinalização vertical e horizontal para permissão de carga e 
descarga defronte ao n. 379 da Rua das Hortências, Jardim do Estádio; 483/13 (13419) 
Indicação para substituição das lâmpadas de LED em toda extensão da Rua Carijós, bem 
como da Rua Barra Mansa; 548/13 (13420) Requerimento ao Comandante da 3ª Cia. do 
41º Batalhão de Polícia Militar em toda extensão da Rua das Hortências, Vila Linda; 227/13 
(13421) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores e comerciantes da 
Av. Oratório, altura dos números 3233 ao 3160, Parque Novo Oratório, que solicitam 
instalação de redutor de velocidade, sistema semafórico ou outro tipo de equipamento para 
reduzir a velocidade dos veículos que transitam por aquela via [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 3034/13 
(13337) Indicação para repintura da faixa de pedestres e para tapar o buraco na altura do 
n. 700 da Rua Nicarágua, Parque das Nações; 1018/13 (13338) Indicação para tapar o 
buraco existente na altura do n. 211 da Rua Lombroso, Vila Lucinda; 1489/14 (13339) 
Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 57 da Rua General Canrobert, Vila 
Lucinda; 1490/14 (13340) Indicação para acionar a operação tapa-buraco na altura do 
antigo n. 261, atual n. 17, da Rua Avinhão, Jardim das Maravilhas; 1491/14 (13341) 
Requerimento de informações referentes ao repasse de medicamentos à Creche Madre 
Tereza de Calcutá. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 1506/14 (13460) Requerimento ao Presidente da EMTU de 
estudos de viabilidade para implantar, na linha intermunicipal Terminal Leste-Parque das 
Nações, um ponto de parada na Rua Antonina com Rua Alemanha, Jardim Santo Antonio; 
1780/13 (13461) Indicação para construção de sarjeta em toda extensão da Rua 
Montevidéu, Vila Metalúrgica; 1507/14 (13462) Indicação para implantação de um 
semáforo para travessia de pedestres na confluência da Rua Uruguaiana com Rua Manoel 



1097 
 

Ata da 70ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Vaz, Vila Leopoldina; 55/13 (13463) Indicação para reposição de duas lixeiras existentes 
na Praça Agenor Cristófoli, localizada entre as Ruas Arizona, Timor e Sibéria, Parque 
Oratório; 1474/14 (13464) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da 
Rua Farsália, Jardim das Maravilhas [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 2756/13 (13485) 
Indicação para notificação ao proprietário do terreno localizado na Rua Germânia n. 931, 
Parque Novo Oratório, para que proceda a limpeza do referido terreno; 484/13 (13486) 
Indicação para implantação de mão dupla de direção na Rua das Aroeiras, no trecho 
compreendido entre a Av. Dom Pedro II e Rua das Palmeiras, Bairro Jardim; 1221/14 
(13487) Indicação para colocação de placa de identificação com o nome da Travessa 
Jatobá, localizada na altura do n. 680 da Rua das Palmeiras, Bairro Jardim. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 909/13 (13466) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado dos moradores da Rua Pereira Coutinho, Vila Apiaí, de recolocação de 
uma lombada que foi retirada do referido logradouro; 1508/14 (13467) Requerimento de 
informação sobre a quantidade exata de aparelhos celulares corporativos que foram 
recolhidos dos funcionários do Executivo Municipal, relacionando o nome de cada 
funcionário e o cargo ocupado por cada um deles; 380/14 (13468) Indicação para poda de 
árvore localizada na Rua das Oliveiras, na altura do n. 91, Bairro Jardim; 1509/14 (13469) 
Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de intensificar o 
policiamento ostensivo no centro da cidade, especialmente nos logradouros que 
concentram maior quantidade de agências bancárias, onde crescem os casos de roubo e 
furto denominados “saidinhas de banco” [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS 
VEREADORES 1510/14 (13470) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Congratulações com o estudante Geovani Dantas Batista, um dos vencedores do “Prêmio 
Intercâmbio Internacional da Secretaria da Educação do Estado de São Paulo”, 
contemplado com uma viagem de vinte dias na Espanha, em reconhecimento ao seu 
excelente desempenho em curso de idiomas [JUSTIFICADO pelo Vereador Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano)]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 1323/13 (13514) Indicação para garantir maior segurança de trânsito 
no cruzamento das Ruas dos Ciprestes e José Poleto, Jardim Irene; 1520/14 (13515) 
Requerimento à Mesa de realização de sessão solene em celebração ao 1º Pan-americano 
de King-Fu Wushu, que será realizado entre 7 e 13 de julho de 2015, no Complexo 
Esportivo Pedro Dell’Antonia, em Santo André; 324/13 (13516) Indicação para instalação 
de sinalização vertical e horizontal de trânsito na Rua Taubaté, entre as Ruas Olímpia e 
Rio Claro, Bairro Camilópolis; 1521/14 (13517) Requerimento ao Comandante do 10º 
Batalhão da Polícia Militar de reforço das rondas ostensivas no Parque João Ramalho e 
adjacências; 1522/14 (13518) PLCM 151/14, denominando Djalma Rodrigues Pinto o 
terreno de Classificação Fiscal 15.517.091, localizado na esquina da Rua Eduardo 
Monteiro com a Travessa Jeda, Jardim Bela Vista [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. 
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VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
1514/14 (13494) Requerimento de informações sobre o Processo Administrativo n. 
45.110/2014-8, referente a prestação de serviços de locação de infraestrutura para 
eventos; 1515/14 (13495) Requerimento de informações sobre o Processo Administrativo 
n. 141/14, Concorrência 04/14, cujo objeto é a concessão de uso para exploração 
comercial de supermercado; 1516/14 (13496) Indicação para manutenção da ponte que faz 
a ligação da Rua Anibal com Av. Professor Luiz Inácio de Anhaia Melo, Vila Homero Thon. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E 
DIVERSOS VEREADORES 1517/14 (13497) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Congratulações com o Superintendente do Serviço Municipal de Saneamento Ambiental 
de Santo André – SEMASA – pela passagem dos 45 anos da autarquia no último dia 13; 
1518/14 (13498) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações com a 
Secretária de Inclusão Social da Prefeitura, Sra. Aparecida de Fátima Gebara Grana, pelos 
14 anos de criação do Banco de Alimentos de Santo André. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1185/14 (13471) Emenda Modificativa visando 
a alterar a redação do art. 1º do PLCM 130/14 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1512/14 (13488) 
Indicação para serviços de capinação em guia e calçada na Rua Julieta, Vila Pires; 
1353/14 (13489) Indicação para reparos no asfalto da Rua Ribeiro Couto, Vila Bastos; 
44/14 (13491) Requerimento de informações sobre a representação apresentada pelo 
Instituto de Previdência dos Servidores junto ao Poder Judiciário a respeito do convênio 
com o Hospital Christóvão da Gama [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORES LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS), ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE), APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA), EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 45/14A (13490) Requerimento ao 
Prefeito e ao Superintendente do Semasa de envio à Comissão de Assuntos Relevantes 
desta Casa de todos os estudos e documentos já elaborados, concernentes ao destino a 
ser dado ao “Tancão da Morte”, Parque Guaraciaba [JUSTIFICADO pelo Vereador Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)].. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) E DIVERSOS VEREADORES 1523/14 (13519) Moção de 
Solidariedade com o Desembargador Pedro Cauby Pires de Araújo pelo brilhantismo, 
dedicação, competência e esmero com que exerce suas atividades para a solução dos 
precatórios do Município de Santo André [JUSTIFICADO pelo Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 1470/14 (12803) Indicação para capinação e limpeza na viela 
localizada entre a Rua Daniel Berg, ao lado do n. 574, e da Rua Gunnar Vingren, ao lado 
do n. 469, Parque Marajoara II; 3040/13 (12804) Indicação para desratização em toda 
extensão da Rua Bendito Montenegro, Parque Marajoara I; 3473/13 (12805) Indicação 
para limpeza nos bueiros em toda extensão da Rua Ceará, Bairro Cidade São Jorge; 
256/13 (12806) Indicação para conserto do asfalto na Av. Capitão Mario Toledo de 
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Camargo, próximo ao n. 150, Vila Homero Thon; 2283/13 (12807) Requerimento ao 41º 
Batalhão de Polícia Militar para intensificar as rondas policiais no Parque Marajoara e 
entorno [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E DIVERSOS VEREADORES 154/14 
(13522) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. 
Josefina dos Santos, ocorrido no último dia 23. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE 
LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1488/14 (13481) Indicação para limpeza pública no terreno 
localizado entre as Ruas Três e Oito, Jardim Santo André, atrás dos comércios da Rua 
Oito; 80/13 (13482) Indicação para minimizar o perigo no fluxo de veículos e na travessia 
de pedestres existente no cruzamento da Estrada do Pedroso com a Rua Eduardo Ramos, 
Vila Luzita; 148/13 (13483) Indicação para instalar câmera de monitoramento na Av. D. 
Pedro I, entre os números 3.300 e 4.200, bem como na Rua Eduardo Ramos, Vila Luzita; 
2800/13 (13484) Indicação para colocação de placa com o nome da via pública na Rua 
Líbano, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1619/13 (13505) Indicação para 
manutenção geral na travessa localizada na Rua Otávio Marques, ao lado do n. 247, Vila 
Assunção; 1684/13 (13506) Indicação para intervenção das áreas de assistência e 
inclusão social devido ao número de moradores de rua no entorno do PA – Pronto 
Atendimento da Vila Luzita; 211/13 (13507) Indicação para correão do escoamento da 
água pluvial da Rua Pintassilva, altura do n. 26, Núcleo Pintassilva; 612/13 (13508) 
Indicação para limpeza e capinação no terreno localizado na Rua Gamboa, ao lado do n. 
305, Jardim Santo André; 207/13 (13509) Indicação para manutenção geral e projeto de 
utilização da área como estacionamento no terreno localizado na Av. dos Dominicanos, ao 
lado do Bloco 46, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
DIVERSOS VEREADORES (13520) Requerimento visando a incluir na presente Ordem do 
Dia o PL 71/14 [APROVADO]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. JUSTIFICADA a 
ausência do Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), por motivos 
particulares. Às 16h13min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRB PROS PT PDT 
PSB PV SDD PTB PMDB PRP DEM]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA 
SILVA (EDUARDO LEITE) – Primeiramente fala sobre projeto de lei aprovado na última 
sessão, de autoria do vereador Luiz Zacarias, que declara de utilidade pública a Instituição 
Casa do Jardim. Em seguida, lembra que hoje deve ser votado projeto de lei que concede 
o imóvel atualmente utilizado pela ADIABC, que está sob a concessão do Lions Clube de 
Santo André, para a Instituição Casa do Jardim, que cuida de, aproximadamente, 80 
crianças e que tem uma lista de espera de 300 crianças e esse imóvel certamente 
permitirá ampliar seus trabalhos. Registra que haverá Audiência Pública no dia 1º de 
dezembro, às 19:00h, para discutir a reforma política, para a qual foram convidadas várias 
entidades a fim de discutir com a sociedade esse tema que interfere diretamente na vida 
de todos e necessita ser amplamente debatido. Finalizando, o vereador justifica suas 
proposituras. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – 
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Saúda o advogado Odon Marques, em visita nesta Casa. Reforça o convite feito pelo 
Vereador Eduardo Leite para discutir a reforma política. Defende a importância de discutir 
três pontos essenciais: voto facultativo, fim das coligações majoritárias e o voto distrital 
misto. Além disso, acredita que todos os partidos devem ter seus candidatos e critica que 
muitos deputados de outras regiões venham pedir votos e depois não trazem nenhum 
benefício para a população. Cobra atitude da Presidente Dilma em relação à segurança 
pública. Critica relação amistosa com países que produzem armas e drogas, bem como 
altos impostos que não retornam em qualidade de serviços para o povo. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Acerca da segurança 
pública, diz que isso não se refere a nenhum partido político. Comenta que não se pode 
comparar cidades e, sim, entender como cada cidade funciona, exemplificando com a 
cidade de Brasília, que tem um policial para cada 180 habitantes e ainda assim o índice de 
homicídio é muito alto. Pede que o Prefeito Carlos Grana se envolva mais com essa 
questão. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – 
Primeiramente diz que a fala do vereador Donizeti chamou sua atenção quando disse que 
o Estado de São Paulo não produz drogas e nem armas, mas que o policiamento dos 
portos, aeroportos e estradas é função do Governo Federal, portanto, a fiscalização é falha 
e não há investimento nos órgãos responsáveis. Registra que apresentará projeto para 
implantação de catraca dupla nos ônibus da cidade, uma vez que nos pontos com maior 
fluxo somente uma catraca acaba atrasando o embarque de passageiros e essa 
implantação trará maior fluidez para o trânsito. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Agradece a presença do pessoal do Instituto Casa 
do Jardim, entidade fundada em 21 de janeiro de 2008, e lembra que, muito antes dessa 
data, já prestava serviços relevantes aos munícipes andreenses, desde 2001, através de 
seus fundadores, os quais se sensibilizaram com a visão de crianças muito pequenas 
remexendo o lixo em busca de material reciclável e até mesmo alimento e resolveram 
ajudar a melhorar as condições de vida de um pequeno grupo e, hoje, atende em torno de 
80 crianças e pretende aumentar esse número. Comenta que a Casa aprovou projeto de 
lei de sua autoria, declarando a instituição de utilidade pública e que também está na Casa 
outro projeto para ser votado de cessão de um terreno. Fala sobre a necessidade de 
ampliação das atividades para as crianças. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) requer a retirada do protocolo 13490 e observa que, por um 
lapso, encaminhou o documento pela Comissão de Assuntos Relevantes e foi lido como 
requerimento, o que não poderia ter sido, pois a Comissão existe, da qual é o presidente. 
Informa ao presidente e aos Vereadores Cicote, Tonho Lagoa e Eduardo Leite para acertar 
com a Administração a apresentação do projeto feito junto ao Semasa na questão do 
Tancão da Morte, da área do Guaraciaba. O documento foi protocolado e será 
encaminhado para que o Governo municipal apresente para a Comissão o que foi 
decidido. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que, hoje, 
esteve nesta Casa a Sra. Ivone, que é da comissão, e, pelo que entendeu, o projeto 
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apresentado foi feito pela comissão e encaminhado ao Semasa e existe desejo da 
comissão de apresentar o projeto a esta Casa. Indaga se é a esse projeto que o Vereador 
Zacarias se refere. O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) informa que a 
competência da Comissão de Assuntos Relevantes é junto à Administração Pública 
municipal para que eles apresentem o acordo feito com o Ministério Público do andamento 
do processo no qual acertaram com o Ministério Público a elaboração de projeto para a 
referida área. Todavia, não vê óbice em que a comissão de moradores apresente aos 
vereadores da Comissão de Assuntos Relevantes um projeto que possa ser encaminhado 
ao Executivo. Porém, ressalta que a comissão foi estabelecida para cobrar do Executivo as 
ações feitas junto ao Ministério Público na questão do TAC para reurbanizar aquela área e 
dar uma finalidade, principalmente quanto à água parada naquele local, a fim de evitar 
acidentes. Ressalta que nada impede que a comissão de moradores entregue o projeto 
aos vereadores, os quais encaminharão o projeto dos moradores como sugestão ao 
Executivo. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) fala que nesse 
período em que estiveram trabalhando com a Comissão foram feitos alguns contatos com 
o movimento ambientalista que luta pela preservação do parque, junto com o Semasa e 
Prefeitura. Entende que a comissão deveria ter participado desses trabalhos, até porque o 
pessoal do movimento, de forma competente e habilidosa, já tem um projeto urbanístico 
relacionado ao parque e a Comissão de Assuntos Relevantes ainda não tem essa 
informação. Entende que a Administração municipal teria obrigação de convocar essa 
Comissão e incluir no debate todas as propostas inseridas no projeto do movimento 
ambientalista. O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) fala que estão 
fazendo isso, pela Comissão, cobrando a realização da reunião e um posicionamento do 
Executivo. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – 
Considera importante o projeto do Instituto Casa do Jardim, registra que não tem óbice ao 
processo e está na Casa para colaborar e fazer o melhor para que o projeto continue e 
seja cada vez mais ampliado. Considera que a fala do Vereador Eduardo Leite foi 
fundamental ao abordar a questão da segurança pública e lembra que nesta Casa tinha 
um projeto do Vereador Toninho de Jesus referente ao silêncio e aos “pancadões”. Pede 
ao Prefeito e ao secretário da Segurança Pública que tomem providências, pois os 
“pancadões” têm aumentado diariamente e recebe reclamações também diárias, pois as 
pessoas não conseguem dormir nem assistir TV, em virtude do barulho. Sugere que esses 
eventos sejam realizados em áreas mais isoladas e não residenciais. Sobre a questão do 
Semasa, lembra que foi constituída Comissão de Vereadores e, até agora, os vereadores 
não se reuniram para discutir a comissão.  Ressalta que se algum vereador foi até o local 
sozinho é por que não convidou os demais vereadores para que a visita fosse feita 
coletivamente. Em nome da transparência, registra que a comissão não foi montada ainda 
para discutir o problema dos funcionários do Semasa. Às 17h42min, passa-se à ORDEM 
DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
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Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). REGISTRADA a presença 
do ex-vereador e Secretário de Obras, Paulinho Serra. ITEM 1º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 150/13, protocolo 012190, de autoria dos 
Vereadores Roberto Rautenberg e Ronaldo de Castro, que proíbe a instalação de novos 
institutos e afins que realizem a vivissecção, assim como o uso de animais em práticas 
experimentais que provoquem sofrimento físico ou psicológico, sendo estas com 
finalidades pedagógicas, industriais, comerciais ou de pesquisa científica. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. Apresentadas Emenda Modificativa, 
protocolo 012978 e Emenda Aditiva, protocolo 012979. PROCESSO N.º 3.361/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 13/14, protocolo 002028, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera Lei nº 8.120, de 23 de novembro de 2000, que autorizou o Município de Santo André 
e alienar imóvel, mediante doação com encargo. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 1.232/00 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 3º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 59/14, protocolo 
010461, encaminhado pelo Executivo Municipal, que desafeta área da categoria de bem de 
uso comum do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação de bem 
imóvel. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 1.225/14 - quorum:2/3 [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 60/14, protocolo 011181, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre o Orçamento Geral do município 
de Santo André para o exercício financeiro de 2015. Pendente de parecer da Comissão de 
Finanças. Apresentadas Emendas Modificativas protocolos 012641, 012643, 012644, 
012649, 012704, 012746, 012748, 012749, 012750, 012765, 012766, 012768, 012769, 
012770, 012771, 012772, 012773, 012774, 012775, 012776, 012777, 012779, 012780, 
012785, 012787, 012789, 012790, 012791, 012792, 012793, 012794, 012808, 012809, 
012810, 012811, 012812, 012813, 012814, 012815, 012816, 012817, 012818, 012819, 
012820, 012821, 012822, 012823, 012824, 012825, 012826, 012827, 012828, 012829, 
012830, 012831, 012837, 012838, 012839, 012840, 012841, 012842, 012843, 012844, 
012845, 012846, 012847, 012848, 012853, 012854, 012855, 012856, 012857, 012863, 
012864, 012865, 012866, 012867, 012869, 012870, 012871, 012872, 012873, 012879, 
012880, 012881, 012882, 012883, 012885, 012886, 012887, 012888, 012889, 012894, 
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012895, 012896, 012898, 012899, 012900, 012901, 012902, 012903, 012904, 012905, 
012906, 012907, 012908, 012909, 012910, 012911, 012912, 012913, 012914, 012915, 
012916, 012917, 012918, 012919, 012920, 012921, 012922, 012923, 012924, 012925, 
012926, 012927, 012928, 012929, 012930, 012931, 012932, 012933, 012934, 012935, 
012936, 012937, 012942, 012948, 012949, 012950, 012951, 012952, 012953, 012954, 
012955, 012956, 012957, 012958, 012959, 012960, 012961, 012962, 012963, 012966, 
012967, 012968, 012969, 012970, 012971, 012972, 012973, 012974, 012975, 012976, 
012977, 012981, 012982 e 012984. PROCESSO N.º 1.278/14 - quorum: M.A. [Parecer 
verbal: Comissão de Finanças – Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; José Francisco de Araujo (José de Araujo), favorável; Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), ausência justificada] [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes: Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás) – ausência justificada, Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 61/14, protocolo 011500, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre o Cadastro Técnico Ambiental de Atividades – 
CTAA e cria a Taxa de Controle e Fiscalização Ambiental – TCFA previstos nas Leis 
Federais 6.938, de 31 de agosto de 1981, e 10.165/00, de 27 de dezembro de 2000, bem 
como na Lei Estadual nº 14.626, de 29 de novembro de 2011, e dá outras providências. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Saúde. PROCESSO N.º 
1.343/14 - quorum:2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), favorável; Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), favorável; Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável. Comissão de Finanças – Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), favorável; José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
favorável; Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), ausência justificada. Comissão de 
Saúde – Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), ausente; Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), ausência justificada; Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), ausente]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa 
que em virtude da ausência da Comissão de Saúde, o projeto está, automaticamente, 
ADIADO por uma sessão. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) registra o posicionamento da Comissão de Justiça, pois, embora o projeto fale de 
criação de taxa, deixa claro que o parecer foi favorável porque não será criada taxa. 
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Ressalta que, hoje, a fiscalização é feita pelo Ibama e são cobradas taxas e a taxa cobrada 
pelo Ibama, através de fiscalização ambiental, vai para o Estado. Registra que o município 
pretende que, através de um convênio, essa taxa já cobrada e que vai para o Estado fique 
no município. Então, a Câmara não votará aumento de taxa e, sim, autorização para que o 
Executivo, por meio de um convênio, pleiteie que as taxas cobradas e repassadas ao 
Estado fiquem no município. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 64/14, protocolo 012065, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
outorga concessão de direito real de uso de área do Município de Santo André ao Instituto 
“A Casa do Jardim”. As Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano apresentaram 
o Parecer nº 06/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.363/14 - quorum: 2/3 
[APROVADO POR DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás) – ausência justificada, Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). ITEM 7º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 67/14, protocolo 012227, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a denominação de logradouro 
localizado no Conjunto Habitacional Jorge Beretta, Parque Erasmo Assunção no Município 
de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 118/14 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N.º 1.398/14 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 8º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 72/14, protocolo 012718, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a criação da Unidade de Gerenciamento do 
Programa de Mobilidade Urbana Sustentável de Santo André e dá outras providências. As 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram o Parecer 
nº 03/14 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 
013369. PROCESSO N.º 1.448/14 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZESSEIS 
VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
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Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás) – ausência justificada, Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 130/14, protocolo 010227, de autoria do 
Vereador Luiz Alberto, visando a denominar o Centro de Atenção Psicossocial da Vila 
Tibiriçá como “CAPS Joaquim Avamilano”. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
Apresentada Emenda Modificativa protocolo 13471. PROCESSO N.º 1.185/14 - quorum: 
m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), favorável] [APROVADO]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 135/14, protocolo 011052, de autoria do Vereador 
Alemão Duarte, dispondo sobre a instituição do Dia Municipal do Profissional da Saúde. A 
Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 116/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 1.268/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DEZ SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 11 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 71/14, protocolo 012719, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que institui o Fundo Municipal da Pessoa Idosa. As Comissões de Justiça, de 
Finanças e de Cidadania apresentaram o Parecer nº 01/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 1.652/12 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZESSEIS VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás) – ausência justificada, Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN 
SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos 
no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, 
com exceção do Protocolo 12807, do Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), e 13341, do Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia), que foram 
REJEITADOS em virtude da ausência dos autores. Quando da aprovação do protocolo 
13522, Voto de Pesar, observou-se um minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Às 
17h44min, passa-se à TRIBUNA LIVRE: O SR. ZACARIAS ROQUE DOS SANTOS – 
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Representando o Movimento dos Funcionários do Semasa, fala do abandono e descaso 
com os servidos públicos, em geral, pela Administração. Em seguida, fala que quando 
estiveram presentes na sessão falando dos problemas dos trabalhadores do Semasa 
notaram que poucos vereadores se interessaram pelo assunto. Fala ainda que o vereador 
Montorinho marcou hora para visitar o Semasa, portanto, no dia da sua visita a 
alimentação servida foi melhor do que habitualmente acontece. Em seguida pede que seja 
formada comissão dos vereadores para discutir a problemática do restaurante do Semasa. 
Finaliza dizendo que uma das opções para que a categoria seja ouvida é a paralização de 
todos os serviços para que a Administração e os vereadores deem atenção para aqueles 
profissionais. O SR. GILZEMAR DE ALMEIDA – Fala que esteve na Casa pedindo 
colaboração, os vereadores parabenizaram os funcionários pela atitude pacífica na luta 
pelas reivindicações, foi dito que formariam comissão de vereadores para ir ao Semasa, no 
entanto, só um indivíduo esteve na autarquia. Fala ainda que no momento os funcionários 
estavam comendo água com linguiça e não feijoada, e com a chegada do mesmo foi lhe 
servida uma suculenta feijoada. Registra ainda que a pessoa da Vigilância Sanitária que 
estava junto com esse indivíduo não se identificou com crachá e não deu a devida atenção 
às más condições de limpeza que se encontrava o refeitório. Finaliza dizendo da 
necessidade de os vereadores encamparem a batalha junto à Administração para que os 
funcionários do Semasa tenham seu direito, previsto em lei, de receberem o seu tíquete-
alimentação. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Primeiramente registra que foram feitas denúncias graves das 
condições do restaurante e propôs que fosse tirada comissão para apurar, mas que a falha 
foi não ter sido montada essa comissão de vereadores. Diz que na sexta, após as 
denúncias foi visitar o local, juntamente com a Vigilância Sanitária e a nutricionista da 
empresa que serve as refeições, e constatou que as mesas não estavam sendo limpas e 
solicitou que fossem tomadas providências acerca da limpeza, bem como do tipo de 
feijoada que estava sendo servida no momento. Fala ainda que a reivindicação da maioria 
dos funcionários é que seja fornecido tíquete-refeição, mas que se aproveitando da 
situação fizeram denúncias sobre o restaurante, cujas reclamações procedem. Noticia que 
a Administração já contratou empresa que fará a reforma do restaurante. Finaliza dizendo 
que a questão do tíquete está sendo discutida com o Sindicato, mas que a vontade de 
muitos funcionários que querem continuar fazendo suas refeições no restaurante do 
Semasa precisa ser atendida. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Registra que foi aprovado pela Casa requerimento para que o Prefeito 
determinasse ao Semasa o envio de informações a respeito das providências adotadas, 
objetivando fornecimento de vale-refeição aos servidores operacionais do Semasa e para 
que fossem sanados problemas de vazamento de esgoto no refeitório Guarará. Lembra 
que o representante dos funcionários pediu providências acerca dos problemas do 
refeitório, bem como reivindicou o vale-refeição. É exibida imagem de vazamento de 
esgoto no refeitório do Semasa do Guarará. Fala ainda que a parte operacional da 
autarquia também tem direito ao vale-refeição e que se colocou à disposição para 
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participar da comissão de vereadores para investigar as denúncias trazidas, mas que não 
foi avisado da visitação às instalações no dia seguinte à sessão. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Fala que a ação do vereador 
Montorinho tem de ser vista como uma boa ação e assume sua falha por não ter 
participado nesse dia. Em seguida pede que os funcionários não deixem o Sindicato dos 
Servidores Públicos fora dessas negociações, pois a luta pelo direito a receber vale-
refeição precisa ter participação concreta do sindicato da categoria. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Fala que realmente o sindicato tem de ter 
participação nessa questão, mas a participação dos trabalhadores independe de qualquer 
situação. Concorda que, de fato, foi combinada entre os vereadores a constituição de uma 
comissão para fazer visita ao Semasa e que, de fato, o vereador Montorinho cumpriu com 
a obrigação do vereador que é investigar denúncias, mas que sua atuação isolada foi um 
desrespeito aos demais vereadores, pois, neste caso, não foi seguida orientação no que 
tange à formação de comissões na Casa. Finaliza dizendo que o sindicato precisa 
participar, sim, das negociações referentes ao funcionalismo, todavia, admite que a 
organização dos trabalhadores não depende do sindicato, pois muitas vezes os 
trabalhadores se organizam de forma mais efetiva. Finaliza parabenizando os 
trabalhadores do Semasa por não terem desistido das suas reivindicações. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Diz ter recebido funcionário do 
Semasa reivindicando o vale-refeição e que, infelizmente, por haver dois locais em que o 
Semasa está instalado, no centro e próximo ao Jardim Guarará, também são duas 
realidades diferentes. Acredita no direito de opção, assim os funcionários podem optar se 
querem o vale-refeição ou almoçar no restaurante próprio. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Parabeniza os funcionários pela 
organização e defende o Vereador Montorinho que propôs uma comissão que, de fato, não 
foi constituída, mas isso não é culpa dele. Cita que o Vereador Montorinho fez visita no 
local e constatou que a refeição é de péssima qualidade. Acredita que foi equivocada a 
postura dos funcionários em virar as costas enquanto o Vereador Montorinho falava. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Lembra que, no dia 28 de 
outubro, houve um ato vergonhoso nesta Casa, trazendo mais de 150 pessoas que se 
diziam militantes do PT, momento em que os demais vereadores não puderam falar. Fala 
que é uma incoerência quando o Vereador Eduardo Leite vem à Tribuna e diz que os 
manifestantes de hoje não podem sequer mostrar um ato de protesto ou de repúdio. 
Quanto à Vigilância Sanitária, diz que não confia no trabalho que realizam e manifesta 
repúdio também aos sindicatos, que não prestam mais apoio aos funcionários como 
deveriam. Reafirma que os cidadãos percebem todas as manobras políticas. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e dirige-se ao Vereador Ailton Lima dizendo que ele tem uma atitude 
incoerente trazendo esse questionamento, porque naquela sessão do dia 28, apesar de 
todas as manifestações, foi um dos vereadores que defendeu que o Vereador Ailton Lima 
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tivesse o direito de fazer uso da palavra. Finaliza dizendo que não aceitará mais ser 
ofendido nesta Tribuna. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e manifesta contentamento pelo fato de o Vereador Eduardo 
Leite ter aceitado a discussão política, diferentemente do que ocorreu no último dia 28. 
Após dizer que o Vereador Eduardo Leite é incoerente, dissimulado e covarde, registra que 
este se ausenta do Plenário novamente, demonstrando outra vez a mesma atitude de falta 
de coragem para ouvir o que é dito. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Repudia discursos ofensivos nesta Casa. Pede 
ao Presidente que dê os encaminhamentos necessários para constituir uma comissão para 
tratar do assunto dos funcionários do Semasa. Deixa claro que nenhum vereador concorda 
com más condições de alimentação e falta de espaço e fala da importância de conhecer o 
novo contrato e de organizar as reivindicações. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) – Admite que tenha havido erros e precipitação na condução das 
tratativas referentes aos funcionários do Semasa, pois a comissão toda deveria ter 
participado do assunto e conclama todos a corrigirem os erros que aconteceram e deem 
continuidade ao processo. Sugere que os funcionários constituam uma comissão para 
representar a todos juntamente com a Comissão de Vereadores. Pede ao líder do Governo 
que intervenha junto ao Executivo e seja conseguido consenso e seja respeitada a 
igualdade entre os servidores, com base na lei. Pede desculpas aos servidores pela 
precipitação do Vereador Montorinho e espera por ações da parte de todos para que o 
assunto seja tratado de melhor forma e com mais transparência. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). 
Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) se propõe a compor 
a Comissão desta Casa para ir até o Semasa e discutir com o Governo o assunto. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala que estava 
no Gabinete da Presidência resolvendo problema de ordem administrativa e, ao ouvir o 
pronunciamento de todos e, inclusive, a tentativa de alguns de imputar à Presidência uma 
pseudo-responsabilidade, razão pela qual solicitou a Ata da sessão em que os funcionários 
fizeram uso da palavra, pois tinha certeza que a comissão havia sido constituída e, na Ata, 
que inclusive foi aprovada pelo Plenário, consta que o Vereador José Montoro Filho indicou 
o Vereador Eduardo Leite, em nome do PT, porém, a Comissão foi constituída, no dia 
06/11, com a seguinte composição: Ailton Lima, Sargento Juliano, Luiz Zacarias, Cosmo 
do Gás, Montorinho e Tonho Lagoa. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Defende a luta dos servidores e lembra que foi dirigente 
sindical. Fala que prestou atenção em parte do que foi dito e sugere que os funcionários 
fiquem atentos à comissão citada e não levem em consideração muitas falas que foram 
feitas, porque, em que pese os discursos feitos, já teve a oportunidade de participar de três 
reuniões da comissão sobre a taxa do lixo, que era composta por cinco membros, e 
somente ele e o Vereador Zacarias compareceram às reuniões. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Como foi citado durante a 
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discussão, registra que, na sexta-feira, estava em reunião em seu gabinete quando tomou 
conhecimento do ocorrido, pelo Vereador Cicote, com quem se dirigiu até o Semasa, 
sendo que depois foi informado de que a referida reunião não era oficial da comissão. 
Assevera que se foi criada comissão ela tem de atuar. Hipoteca apoio do PTB aos 
servidores, lembra que, ontem, completou 84 anos da fundação do Ministério do Trabalho, 
e o trabalhador de Santo André não é valorizado. Registra que mesmo não fazendo parte 
da comissão, está à disposição de todos. O SR. ANTONIO CARLOS GONÇALVES – 
Presidente do Lions Clube Santo André-Campestre, representante do Lions, faz 
agradecimento ao Plenário pela aprovação do projeto de lei outorgando concessão de 
direito real de uso de área do município ao Instituto “A Casa do Jardim”. Fala do trabalho 
desenvolvido pelo Lions ao longo dos anos e agradece imensamente aos vereadores pela 
concessão. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que esta 
Casa é quem agradece pelo trabalho e dedicação de maneira voluntária em prol de quem 
necessita. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) coloca 
que a comissão foi estabelecida, conforme o presidente anunciou, mas solicita seja 
indicado o representante da comissão e sugere que o Vereador Montorinho seja o 
responsável por organizar os trabalhos, reunir e marcar visita ao Semasa, pois foi quem 
solicitou a comissão. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) ressalta 
que o Vereador José Montoro Filho não está presente em plenário para assumir a 
responsabilidade e o compromisso. Sugere que outro membro da comissão assuma essa 
responsabilidade. Comenta que achou que a comissão estivesse atuando, pois, na sexta-
feira, recebeu informação de que alguns vereadores estavam se dirigindo ao Semasa e se 
reunindo. Entende que o fato de o Vereador Montoro não estar presente no plenário para 
assumir a responsabilidade, futuramente pode acarretar o mesmo problema. O Vereador 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) reforça que é praxe da Casa que o 
responsável e presidente da comissão seja quem faz a solicitação. Agora, se o Vereador 
Montoro abrir mão, outro membro poderá assumir a direção da comissão. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) indaga se o Vereador Eduardo Leite, como 
líder do PT, e também compondo a comissão, poderia ajudar no encaminhamento. O 
Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) registra que não faz parte da 
comissão e, sim, o Vereador Montorinho, pelo PT. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) concorda que, de fato, o Vereador Leite não faz parte da comissão. O 
Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) informa que o Vereador 
Montorinho se dirigirá ao plenário. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) observa que foi sugerido que o Vereador Montoro encampasse a comissão, como 
presidente e organizador dos trabalhos, uma vez que foi quem sugeriu a comissão. O 
Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) fala que o presidente sabe 
quantas vezes foram indicadas comissões que não foram adiante. Compromete-se a 
continuar na comissão, pois fez a proposta de montá-la e, se os demais membros 
concordarem, assumirá a presidência da comissão. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) registra ter sido informado de que o Vereador Montoro e os 
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Vereadores Cicote e Cosmo estavam se dirigindo ao Semasa. O Vereador José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho) fala que ninguém o comunicou e que passou por 
esta Casa, às 11h30min, por entender que a melhor hora para fazer a fiscalização seria o 
horário de almoço e lá ele pôde constar os problemas denunciados. Pela ordem, o 
Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) fala que espera que o Vereador José 
Montoro Filho coordene o processo agendando os compromissos e comunicando os 
vereadores, pois em sua fala ficou a impressão de que a culpa é dos vereadores que não 
foram com ele ao Semasa, quando, na verdade, não foi o que ocorreu, pois os vereadores 
não foram comunicados, antecipadamente. O Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho) fala que se empenhou pela formação da comissão e que o presidente 
teve a iniciativa de indicar os membros para constituir a comissão. E por considerar que a 
denúncia era grave, como não foi combinado um dia para ir em conjunto, foi sozinho e 
pôde constatar os problemas lá ocorridos. Lembra que lá há duas demandas e precisam 
definir qual será tratada. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) sugere 
seja agendada reunião e, no final, ficou decidido que a comissão se reunirá na próxima 
segunda-feira, às 11h30min, no gabinete do Vereador José Montoro Filho. O Vereador 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) sugere que a coisa não fique 
apenas no Semasa Guarará, mas que sejam visitados outros restaurantes do Semasa. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
declara encerrada a presente sessão às dezenove horas e quatro minutos. Eu, Meyri 
Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que 
lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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